

# **PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA**

-

## **PUM**



**Sesión 15**  
**1999**

# PARTIDO UNIFICADO MARIATEGUISTA

15° Sesión del Comité Directivo Ampliado  
11 de abril de 1999

## UNA BREVE INTRODUCCION

El 11 de abril se realizó la 15° Sesión del CDA. Con el quórum reglamentario y la asistencia de militantes campesinos del partido, haciendo un total de 29 miembros se procedió a la reunión. La agenda constó de tres puntos. El primero, referida al Paro Cívico Nacional del 28 de abril y el momento político que vivimos. El segundo punto, referido a las orientaciones y tareas para la construcción de la alternativa política de centroizquierda. El tercer punto, referido a la base final del 4° Congreso, fue trasladada a la 16° Sesión del CDA que debe realizarse el 1° y 2 de mayo.

En el presente documento hacemos de su conocimiento la Resolución con relación al Paro Cívico Nacional. En un documento, con un informe especial, les alcanzaremos la resolución referida al segundo punto.

**TAREAS DE LOS MARIATEGUISTAS PARA EL IMPULSO DEL PARO CIVICO NACIONAL, LA FORJA DE UN MOVIMIENTO POLITICO Y SOCIAL NACIONAL Y LA DESCENTRALIZACION DEMOCRATICA DEL PAIS**

## CONSIDERANDO QUE:

1. Cada vez son más amplios los sectores de la población, incluyendo sectores empresariales nacionales, quienes muestran mayor rechazo y desconfianza al programa económico y al régimen político del gobierno de Fujimori, y es evidente una mayor disposición a la movilización. En el primer trimestre, el gobierno está de tumbo en tumbo. No ha podido crear bases para superar la recesión y el crecimiento económico y el movimiento social –en particular regional y del sur andino- le ha propinado un fuerte golpe en la columna del programa económico, que es la privatización, lucha que ahora vuelve a tener las condiciones para ser una lucha nacional. Además, los pueblos de Loreto,

Huancavelica y Cusco, en particular, han empezado a coincidir en ligar sus demandas a la lucha por lograr la elección de gobiernos regionales autónomos el 2000. Dentro de este mismo cuadro, el gobierno que –quiso bajar el precio de la gasolina- terminó aumentándola y subiendo el impuesto selectivo a los combustibles, agravando el curso recesivo. La mayoría de analistas económicos sostienen que el curso de la recesión seguirá todo el año.

2. Como expresión de este proceso, está en curso la preparación del Paro Cívico Nacional para el 28 de Abril convocado por el Frente Amplio Cívico Nacional. Diversos sectores, de menos a más, se vienen plegando a esta medida, teniendo un rol particular las diversas acciones de lucha de los movimientos regionales descentralistas, que tienen la perspectiva de continuar y confluir hacia una Jornada y Marcha nacional descentralista. Particular importancia tiene la movilización actual de los pueblos del sur del país, donde la Asamblea Regional de Cusco se ha convertido en un nuevo pivote. En menor calibre, en esta lógica, ha estado la realización de la 3° Asamblea Nacional de Delegados de la CCP que ha acordado una propuesta y un plan de acción hacia el Paro y la Jornada Descentralista. Del mismo modo los pronunciamientos favorables de los Alcaldes de Arequipa y Trujillo y –probablemente- otros alcaldes del sur del país, están contribuyendo a que se cumpla el objetivo de que el Paro tenga un carácter cívico nacional. La lucha de la Coordinadora Amazónica que el 8 de abril realizó un Paro con la defección de Iquitos –a raíz de la división en dos Juntas Directivas del Frente Patriótico- en este último, se ha abierto la constitución de la Coordinadora Pro Paro del 28, cuyo núcleo promotor es la Coordinadora Estudiantil Universitaria.
3. Estas jornadas y posibilidades de acciones de lucha son un escenario favorable que permite crear condiciones para apuntalar un cambio de gobierno y la transición democrática frente al proyecto continuista fujimorista, ante las alternativas de transición tutelada. Por esto mismo, es en el escenario del Paro Nacional que los mariateguista debemos impulsar la forja de la fuerza de centroizquierda que venimos promoviendo. Para reforzar estas acciones, debemos, con claridad, el carácter cívico y amplio de la movilización, donde, los espacios regionales es su mejor punto de apoyo. En este sentido esclarecemos que hay la difusión distorsionada de algunos medios de comunicación que pretenden reducir el Paro a una convocatoria sólo de la CGTP, desconociendo al Frente Cívico Amplio. Igualmente hay que descartar aquellas opciones que pretenden reducir este esfuerzo a frentes populares de corte sindical. Esta tarea también implica deslindar con aquellas posiciones que quieren capitalizar el Paro al accionar del APRA y de DEMOS.
4. Si bien es cierto que marchamos a una importante confrontación, que puede generar un mapa político social que contribuya al proyecto de centroizquierda de transición democrática, es importante considerar que –a diferencia del Paro del 19 de julio de 1977- esta vez, tenemos gruesos problemas en los niveles de dirección, que los movimientos regionales tienen diferentes ritmos, diversas banderas, y diversas características organizativas que es necesario articular, lo

que nos plantea batallar, en primer lugar, por la unidad organizativa de las acciones, y la unidad en la orientación central.

5. Es indispensable que los mariateguistas hagamos los esfuerzos por ponernos en primera fila de esta movilización y lucha con tareas y acciones concretas.

**POR TANTO LA 15° SESION DEL CDA, ACUERDA:**

1. Impulsar el Paro como Paro Cívico Nacional, dando continuidad a la gigantesca movilización de los pueblos del Cusco, Puno y Apurímac; y, con las siguientes orientaciones que conduzca a PARAR AL DICTADOR:

NUESTRA DECISION	NUESTRA ALTERNATIVA
PARAR LA RE-RELECCION FUJIMORISTA	CAMBIO DE GOBIERNO Y POLITICA ECONOMICA.
PARAR LAS PRIVATIZACIONES Y CON- SESIONES DE LAS CENTRALES HIDRO- ELECTRICAS DE MACHU PICCHU, SAN GABAN , MANTARO, REFINERIA DE TALARA E IQUITOS.	PRESENTAR DECRETOS LEYES CON MOVILIZACIONES PARA ANULAR LAS PRIVATIZACIONES DE ESTAS EMPRESAS
PARAR EL DESEMPLEO Y LA POBREZA	DESARROLLO INDUSTRIAL Y AGRARIO PARA GENERAR EMPLEO PRODUCTIVO E INGRESOS JUSTOS.
PARAR EL CENTRALISMO FUJIMORISTA	ELECCION DE GOBIERNOS REGIONA- LES EN LAS ELECCIONES DEL 2000.
PARAR EL PAGO DE LA DEUDA EXTERNA	CANJE DE LA DEUDA POR DESARRO- LLO SOCIAL Y AMBIENTAL.
PARAR LA CORRUPCION FUJIMORISTA	MORALIZACION Y TRANSPARENCIA.

2. La orientación mariateguista en cuanto a la lucha y movimientos descentralistas se articulará en las siguientes demandas centrales:
- Elecciones democráticas de los gobiernos regionales en los comicios generales del 2,000. En lo inmediato las CTAR deben transferir sus recursos y funciones a un Comité de Alcaldes Provinciales y principales organizaciones sociales. Desarrollar una campaña por la eliminación del MIPRE, transfiriendo sus recursos a los municipios provinciales.
  - Ni privatización ni concesión de las empresas hidroeléctricas y redes. Canon energético, petrolero, minero sobre la base del 10% de la producción. Regulación de las tarifas de los servicios públicos y mecanismos de fiscalización de los usuarios.
  - Recursos para reconstruir el agro afectado por el FEN y la descapitalización. Política de regulación de Precios, Banco de Fomento agropecuario.
  - Modificación de la Ley electoral para que se elijan congresistas provinciales por distrito electoral múltiple.
3. Nuestro Plan de Acción debe llevar a que los mariateguistas nos integremos con iniciativas propias a la realización del Paro con las siguientes acciones:

**A nivel nacional:**

- Publicar un pronunciamiento desde el CDP.
- Pegatina de un Afiche central grande del partido por todo militante.
- Editar el segundo número de Enlaces Mariateguistas.
- Fortalecer el Frente Amplio que ha convocado el Paro Cívico Nacional que es un frente de unidad de acción y movilización social de gremios, grupos políticos, las centrales campesinas, los jóvenes, el Foro Democrático y el Comité Cívico por la Democracia. Tomar como instrumentos los acuerdos de la 3ª Asamblea Nacional de la CCP.

**A nivel regional:**

- Impulsar que los frentes descentralistas sean centros articuladores y conductores del movimiento, buscando incorporar a las más amplias fuerzas cívicas dispuestas para esta acción. Formular plataformas locales y regionales de acuerdo a cada realidad en el marco de las orientaciones nacionales. Buscar en estos espacios que las Federaciones Campesinas de la CCP se involucren de manera activa en el Paro Cívico.
- Avanzar y crear condiciones para coordinaciones macroregionales como es el caso de la Macroregión Gran Sur (Cusco, Puno, Arequipa, Apurímac, Moquegua, Tacna y Madre de Dios), Macroregión Centro

(Huancayo, Huancavelica, Ayacucho, e Ica). Fortalecer la Coordinadora de los pueblos amazónicos haciendo los esfuerzos por recomponer el movimiento descentralista de Loreto.

- Impulsar consultas populares y una reunión de coordinación de los Frentes descentralistas para articular las diversas iniciativas de lucha y ponerse de acuerdo en recolectar firmas para la iniciativa legislativa que obligue al Congreso a discutir una Ley de convocatoria a elecciones de gobiernos regionales junto con las elecciones generales del 2,000 y una Ley que decrete el distrito electoral múltiple para elección de congresistas.
- Acompañar este proceso con eventos, pronunciamientos, plataforma común descentralista y movilizaciones incluyendo la consulta a la movilización de los 4 Suyos hacia Lima en el mes de Julio.
- Encargar a los cc. Paredes, Barletti, Soto, Torres y Chunga coordinar un plan concreto para materializar los propuesto anteriormente.

Lima, 11 de abril de 1999

**¡ CON UN PLAN DE ACCIÓN PLEGÉMONOS A LA JORNADA CIVICA  
NACIONAL DEL 28 DE ABRIL!**

**¡ APOYEMOS LA CAMPAÑA DE JUBILEO QUE IMPULSA LA IGLESIA POR  
LA REDUCCION DE LA DEUDA EXTERNA !**

**¡ CON ORGANIZACIÓN Y MOVILIZACION CONTRIBUYAMOS A GESTAR EL  
ESPACIO POLITICO DE CENTRO IZQUIERDA !**